

MOVILIZACION

de Gran Bretaña, Francia y Bélgica

Compás de espera ante las nuevas proposiciones que hizo Hitler a Chamberlain

EL GOBIERNO INGLES LAS TRASMITE A CHECOSLOVAQUIA PARA CONOCER LA RESPUESTA. — HITLER DEMANDA EL RETIRO DE LA TROPA Y POLICIA CHECAS DE LAS REIONES SUDETES PARA SER OCUPADAS POR ALEMANIA. — SE COMPROMETE EN CAMBIO A RESPETAR LAS NUEVAS FRONTERAS DE CHECOSLOVAQUIA. — ACLARADA LA SITUACION INTERNACIONAL, DICE BERLIN. — FRANCIA CREE QUE LA CRISIS PODRA SER VENCIDA

MUSSOLINI APOYA A HITLER

El plazo de Hitler a Checoslovaquia vence el 1º de Octubre. — Declara Francia que no se trata de una movilización general de su parte. — Ampliamente confirmadas las informaciones cablegráficas exclusivas que publica hoy LA TRIBUNA. — La Gran Bretaña también realiza una movilización parcial de su ejército y de su marina. — Igual actitud adopta Bélgica y se procede así hasta tanto no se aclare la situación

BERLIN, 24. UP FLASH.—De fuentes autorizadas la United Press ha sabido que Alemania convino en garantizar las nuevas fronteras checas, siempre que Polonia y Hungría estén dispuestas a hacer otro tanto. Según estos informantes el memorandum de Hitler presentado ayer al premier Chamberlain estipula que el gobierno de Checoslovaquia debe indicar el día primero de octubre o antes su intención definitiva de retirar las tropas y policía checas de las regiones sudetes, y de que el retiro de estas fuerzas armadas debe verificarse sin demora para hacer posible la ocupación de dicho territorio por las de Alemania. La información dada a la prensa extranjera por el ministerio de prensa y propaganda hoy dice: "Los círculos políticos

5c *Verdades*
 N° 789. Director: Rafael Soley. Año III
 San José, Sábado 24 de Setiembre, 1938



20 DIPUTADOS HAN FIRMADO — PARA EL VIAJE A LA FRONTERA

Se considera que no pasará de 30, entre propietarios y suplentes, el número de excursionistas

El directorio dirigió, hoy una circular telegráfica a los que no han firmado para realizar la excursión

Hasta esta mañana, a las 9, los diputados firmantes en el pliego de "compromiso" para el viaje a Sixaola, eran 20, únicamente. Los secretarios del directorio del congreso pasaron a esa hora una circular telegráfica a los que no han contestado a esa invitación, rogándoles lo hagan a la mayor brevedad durante el día de hoy, para saber definitivamente cuántos serán los excursionistas y de acuerdo con ese dato disponer lo necesario para la buena organización del viaje. Con seguridad que el número de ellos no pasará de unos 30.

Los excursionistas pasarán la noche en Limón para embarcar

para Gandoca en la madrugada del martes y llegar a buena hora a aquellas playas donde se hace difícil el desembarque por falta de muelle; esto se hace en pequeños botes. Esas playas son abiertas y los constantes fuertes vientos que allí soplan, hacen fuertes marejadas dificultando a veces aquella operación.

De Limón a Gandoca hay unas 70 millas marítimas y sin contrariedades la embarcación en que viajen los excursionistas hará el recorrido en unas 7 horas, aproximadamente, de manera que saliendo a las 4 de la mañana de aquel puerto llegarán a aquellas lejanas playas sure-

LESIONADO EL CARDENAL PACELLI en un ACCIDENTE AUTOMOVILISTICO



CARDENAL PACELLI

Regresará al Vaticano de una audiencia con el Papa en Castel Gandolfo

NO SE CREE QUE LAS HERIDAS EN LA FRENTE SEAN PELIGROSAS PARA SUS OJOS

CUADRO DEL VATICANO, 24. — El secretario de estado del papabrisas, y el cardenal sufrió, varias lesiones en la frente, que al ser examinadas no fueron encontradas de naturaleza grave. Los médicos no creen que el cardenal Pacelli sufrirá daños en la vista. El comunicado oficial sobre el accidente todavía se encuentra en su residencia veraniega de Castel Gandolfo. Se produjo un choque con un automóvil que venía en dirección

QUISICOSAS...

Hitler y Chamberlain se continúan haciendo propuestas... Pero no deben ser muy católicas cuando siempre se separan sin haberse entendido. Pero continúan dándose cuerda...

ya se metió en una aventura y no se va a meter en otra. No se puede decir que le fuera muy bien en aquella de Rivas. Y por eso ha dicho el Erizo que ya ni en la paz de los septuagés cree.

Los diputados van a gastar cinco mil colonos en tres días para ir a pasear al Sixaola... Los señores chapis estos diputados. Y esto que no van todos... Los menús ya han sido convenientemente preparados por la Curling.

nuevos tributos fiscales, dice un colega, se mantendrán los que existen... Esta es otra noticia de las de aupa... Y quedamos enterados.

La Junta Nacional le pedirá al Gerente de las Compañías Eléctricas que se pronuncie concretamente respecto de plazo... Pero no le dan plazo para que se pronuncie... Y entonces quedamos en la misma ma.

Don Juan Rafael dice que no es buena la política de exprimir... Don Juan siempre es el mismo del "Pan y Agua". Así quiere poner al Ejecutivo. Y razón le sobra.

El Padre Meneses sigue filinte. Quiere darse un abrazo con el Padre Valenciano en el Campo del Honor Patrio... Hurra por los señores sacerdotes.

Interpelan al director del Instituto del Café dos pequeños agricultores... Pero el director no contestará porque el que con pequeños se mete... etcétera... etcétera...

Ya tenemos en el país a don Jinarajadas... Y quien dice Jinarajadas, si es que puede decirlo sin equivocarse, dice conferencia, y quien dice conferencia dice nirvana, y quien dice nirvana dice sueño letal... Lo sentimos.

En Guatemala está discutiendo ya la posible constitución del estado centroamericano por si acaso llegamos a unirnos algún día... Dichosos los guatemaltecos... Por lo menos trabajan para el porvenir. Aquí nuestros diputados se van de paseo para Sixaola...

Los diputados opositores al proyecto de arreglo con Panamá han tomado el camino de romper el quórum... Dicen que es mejor romper el quórum, que irse a romper el alma en las regiones del Sixaola...

El problema del abono del café es de gran importancia, dice el eminente escritor don Claudio Dóncel... Es un descubrimiento que le a bonomamos en cuenta. Todo hay que abonarlo en esta vida, menos al sastre.

Dice un colega a grandes títulos que "Espera Europa de hoy a mañana la guerra..." Pues hombre, ya son esperanzas... Pero la verdad es que eso no es cierto. Lo que espera es que no haya la guerra. Lo que espera es la paz...

El presupuesto del ministerio de seguridad pública merece ochenta y cuatro mil colonos de aumento... Es para construir la línea Maginot... O la no te imaginas...

Detenido un prófugo en Pueblo Nuevo de Coto. Es decir le pusieron cola en Coto al prófugo. No podía ser de otra manera.

Agentes alemanes y norteamericanos en competencia para comprar las mayéres cantidades de café de la nueva cosecha... Y es que son muy avisados, estos agentes. Bien saben que ya no podrían comprar el café de la cosecha pasada.

No podemos decir, dijo Chamberlain que la situación sea desesperada... Qué va... ni por casualidad. Es decir ya no lo podemos decir porque todo el mundo lo sabe.

Los finqueros de Chitirra pidieron un andarivel y les dieron un puente... Así es el Ejecutivo. A Panamá le vamos a dar hasta río, puente y lo que más pida. Es sistema filantropía...

MOMENTO INTERNACIONAL

MOVILIZACIONES PARCIALES

Movilización parcial. Las líneas más o menos Maginot de Europa están ploteadas de ejércitos y de avistamiento bélico. Son ya millones de hombres los que están sobre las armas, listos a lanzarse los unos contra los otros en el mismo momento en que venga la orden tétrica de fuego... La inquietud se ha apoderado de todos los espíritus del continente y todos están alerta. Pero dos hombres continúan deteniendo la locura de los pueblos, como decía Castelar. Hitler y Chamberlain conferencian a cada instante. Propuestas y contrapropuestas van y vienen, y si es cierto que en Checoslovaquia los disparos se han dejado oír, no llegan todavía a conmovier al mundo, mientras sean checos y sudetes, mientras el desangre sea interno, mientras no haya la intervención de las potencias.

VIBRACIONES DEL MINUTO

Legislación Tributaria

El Lic. don Juan Rafael Arias diputado y ex presidente de la Cámara, y hombre de finanzas, declara en "La Tribuna" de hoy que no es buena la política de exprimir al contribuyente para que el fisco viva con gran holgura económica. Y lo dice con motivo de los proyectos del doctor Rencoret que van a entrar a conocer en la próxima semana. También expresa el Lic. Arias la conveniencia de reducir los tributos por concepto de exportación de café y por concepto de importación de harina. Creemos que las ideas del eminente hombre público concuerdan exactamente con el sentir cuerdo de todo el país. No es posible aumentar los tributos disminuyendo cada día las actividades particulares porque ya es un axioma sabido por todos los economistas que a gobierno rico corresponde siempre un pueblo pobre. Lo natural es que el fisco perciba las entradas que necesita indispensablemente y que deje en libertad de acción a todas las actividades nacionales que son las productoras de ri-

queza. Los tributos no aumentan la riqueza pública, sino que la disminuyen grandemente con perjuicio de los trabajadores y de los empresarios, de la industria y de la agricultura. Ojalá, pues, que alejando la política del seno de la Cámara en asuntos de tanta importancia y trascendencia, se conozcan esos proyectos del doctor Rencoret con entera prescindencia de prejuicios doctrinarios y se tome en cuenta sobre todas las cosas, la realidad efectiva del país. Ya lo han manifestado mucho los entendidos en la materia y las personas que desde la secretaría de hacienda han tenido prácticas sanas en beneficio de la nación entera y no de una sola parte de ella. Don Tomás Soley, por ejemplo, al hacerse cargo de la secretaría de hacienda en ya lejana oportunidad, a lo primero que procedió fue a disminuir los tributos, con lo cual logró aumentar las entradas y favorecer al público aliviando cargas que no podía conlleva.

En realidad el problema es complejo. No es solamente el asunto checo el que está en el tapete de las discusiones. Hay algo más de fondo, algo que no salta a la vista. Y es que las naciones se han armado desmedidamente y que por una causa o por otra han de llegar a desfogar los impetus. Las experiencias de 1914 a 1918 ya se esfumaron. Ya no quedan sino pocos políticos de entonces que saben lo que una guerra significa para el mundo. Ahora hay nuevas generaciones. Son otros los hombres de hoy y ellos no alcanzan a comprender el desastre más que de referencias. Nadie experimenta en cabeza ajena. Y todo por una falta de comprensión. El mundo nunca aprende ni aprenderá jamás. La guerra es una atracción de aventura y de evolución. Dicen los filósofos pesimistas que es un producto de la naturaleza como los fenómenos celestes que se tienen que producir cada ciclo más o menos largo. Y otros dicen y acaso con razón que la paz no ha existido jamás completa sobre la faz de la tierra. Va de un lado para otro como la muerte, como las sombras... Pero a pesar de todo continuamos siendo optimistas y creemos que como en España, la guerra se habrá de concretar sin plemente a Checoslovaquia.

"AVENTUREROS DEL AIRE" Lea y anúnciese en NOVEDADES



HOY HACE 50 AÑOS

CUALQUIERA DE LAS PROPOSICIONES FORMULADAS OTORRA POR PANAMA, RESULTA SUPERIOR A LAS QUE PROPONE HOY EL Pdte. CORTES

ES PRECISO DESCONOCER EL INMENSO PRESTIGIO DE QUE LEGITIMAMENTE GOZA EN LOS ESTADOS UNIDOS Y EN EL MUNDO ENTERO LA AUTORIDAD DEL PRESIDENTE DE LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA DE AQUEL GRAN PAIS, PARA DESCONOCERLA

Nuestros políticos no han sabido aprovecharse de los errores de Panamá ni de la resultita disposición de la Secretaría de Estado norteamericana

DADAS LAS CONVENIENCIAS INTERNACIONALES FAVORECIENDO A PANAMA, ERA NATURAL MIENTRAS BIEN QUE ELLA NOS CEDIERA ALGUNOS KILOMETROS DE COSTAS EN VEZ DE ECHARLE NOSOTROS MIEL SOBRE HOJUELAS, DICE EL DOCTOR DON RAMON ZELAYA EN SU SEGBARDO ARTICULO ESPECIAL PARA "LA TRIBUNA" Y "NOVEDADES"

Al terminar el Congreso el ciclo de sesiones extraordinarias (23 de setiembre de 1888) el Jefe del Estado, dice esto: "Labor importantísima ha sido la del Congreso. Pocas ocasiones se habrá ocupado la Representación Nacional, cual esta vez, en tantos asuntos arduos y trascendentales; y lo ha hecho con patriotismo y libroriosidad intachable y en los debates han RESPLANDECIDO NOBLE INDEPENDENCIA, espíritu levantado. En el recinto del Congreso han luchado pacíficamente, pero con vigor y energía, contrapuestas opiniones de una y otra parte inspiradas en la buena fe y el patriotismo, sin que se pueda decir que en nada ni para nada haya INFLUENCIADO EL EJECUTIVO en las decisiones del Soberano. De ese choque de ideas resulta la luz y el EXAMEN LIBRE y consciente es muy conveniente, es NECESARIO en las difíciles cuestiones administrativas. De ahí bien puesto su nombre el Congreso de 1888 en los anales de la Patria y por lo que hace al Poder Ejecutivo sin cuando la totalidad de sus proyectos NO HAYAN OBTENIDO la aprobación del Congreso, siem. pre su acción robustecida por la eficaz cooperación que le han prestado los Representantes del Pueblo. Todos y cada uno de ellos se han hecho acreedores a la gratitud nacional". Oh tiempos, oh mores...

tro de enseñanza primaria en aquel puerto. Ya había fundado allí una escuela que había sido clausurada por falta de discípulos. La población caía en su totalidad era de color y los niños, negros, asistían a escuelas privadas, inglesas.

A cada rato presentábanse zafarranchos en el Colegio de San Luis de Cartago. De esta vez dió el campanazo de escándalo el profesor don Ramón Matías Quesada, llamando a posiciones judiciales al director de aquel plantel don Tomás Manuel Muñoz, en cobro de soldadas que le adeudaba como "la mesa". Don Tomás decía que ganaba 50 pesos mensuales más "la mesa". Don Tomás reaccionó la deuda. Esto enojó más a don Matías, que hace público el hecho poniendo en mal predicado a aquel caballero. Este contestó retutando cargos, lo que dió motivo a un intercambio de publicaciones, incidente que en poco termina de mala manera. Merced a mediadores, amigos de ambos señores, se evitó un lance personal.

El gobierno subvenciona a la Compañía Lírico - Dramática Española Luque - Alba, en su género, una de las más completas y mejores que recibirían entonces la América Latina. Integrábala el siguiente personal, casi todos artistas de carte: doña Soledad Alba, Ade la O. de Alba, Dolores Davis L., Concepción O. de Manfredi, la bellísima Tullia Luque, Josefina L. Alba, Julio Luque, Gabriel Carbonell, Francisco López, Francisco Alba, Ricardo L. Alba, José García y N. Manfredi. La empresa firmó un contrato por diez funciones recibiendo 2 mil pesos. Hizo el estreno en el Teatro Municipal con el "Gran Galco" obra de Echégaray y la petipieza "Niña - Pancho". El debut fue un éxito artístico. Precedieron el espectáculo el Jefe del Estado con su elegante y bella señora esposa, primera dama de la República, doña Pacifica Fernández de Soto. Los delegados a la Dieta Centroamericana, con sus secretarios y atacache, ocuparon los ptecos a derecha e izquierda del presidencial.

El secretario de hacienda señor Fernández, manifiesta alarmado por la forma incomprensible en que aumenta la lista de pensionados y jubilados del Estado cuyo número era ya de 141 invirtiéndose en esos servicios 2,192 pesos al mes o sean 26,305 al año, al tiempo que, en sus cuentas, deslizaba frases de censura a la acción generosa del Congreso, ser un, a su juicio, debía ser un poco más parco en la concesión de esas gracias. La pensión más alta que se pagaba, entonces era a una señora Girardía, de 125 pesos; seguía en importancia otra de 60 pesos, a uno de los prece-

II
Dijo el Presidente Cortés en un reportaje reciente que existen ciertas conveniencias internacionales que no conviene publicar que aconsejan la pronta terminación de nuestro conflicto de fronteras por el Sur.

Los ciudadanos que por un imperativo de la conciencia hemos estudiado a fondo ese problema en relación con los hombres que por ambos lados han intervenido en él, y que hemos también apreciado en todo su altísimo valor la actitud enérgica de la Secretaría de Estado del Gobierno americano, podemos decir que la única conveniencia internacional posible en este caso está enteramente a favor y por el lado de Panamá. Me refiero a que desde hace un año está pendiente de aprobación por el Gobierno y Senado americanos un tratado mixto entre Panamá y los Estados Unidos, el cual procurará a la República del Sur notables ventajas comerciales y financieras. El pensar de múltiples actividades desarrolladas, no ha conseguido Panamá la aprobación definitiva. Por tanto, es verosímil que de Washington se haya dado a entender a nuestro vecino del Sur que debe arreglar con Costa Rica su divergencia de limitaciones para que el tratado en referencia reciba la deseada aprobación.

La anterior suposición tiene como base los actos llevados a cabo en 1921 por la plana mayor de los estadistas del Norte para obtener de Panamá el fiel cumplimiento del Laudo White. Es preciso no conocer el inmenso prestigio de que legitimamente goza en los Estados Unidos y en el mundo entero el nombre del Presidente de la Corte Suprema de Justicia de aquel gran país para no com-

prender que es imborrable el alma de las élites de su mundo político al resentimiento que la causó el Gobierno de Panamá con un rechazo tan categórico e inconsiderado en la forma como el que ha mantenido contra el Fallo en cuestión.

No solamente han rechazado los estadistas panameños el Laudo de 1914, sino que han repellido también todas las interpretaciones que del mismo han hecho los grandes hombres de feo. Esos grandes hombres que han encontrado cerradas las puertas de la intransigencia patriótica del Sur son: Mr. Hughes, Mr. Taft, Mr. Colby, Mr. Harding y otros. Todos esos señores por turno trituraron todos y cada uno de los argumentos formulados por los Doctores Alfaro y Garay. Nuestros políticos no supieron ni siquiera aprovecharse de los errores del adversario ni de la resultita disposición de la Secretaría de Estado americana. Ante esas circunstancias tan favorables para haberse a nuestro país un magnífico juego patriótico, nuestros políticos del Gobierno, — hombres sin envergadura, — se cruzaron de brazos durante veinticuatro años, confiados sin duda en que el Gobierno americano había de darle la partida ganada. Ninguno de ellos comprendió que por las CONVENIENCIAS INTERNACIONALES NO debía Costa Rica dejar sola su materia a la Secretaría de Estado, porque Panamá podía paralizarla. — COMO EN EFECTO LA PARALIZÓ, — reprochándole que ella había perdido el control del debate y había tomado su lugar.

Fué pensando en las CONVENIENCIAS internacionales mencionadas que yo manifesté

hace tres meses al Presidente Cortés que yo me cortaría el pelo si no conseguía al cabo de pocos meses que el amonajamiento del Laudo White se llevara a cabo. Esas CONVENIENCIAS internacionales favoreciendo a Panamá, era natural más bien que ella nos cediera algunos kilómetros de costas en vez de echarle nosotros miel sobre hojuelas.

En el mes de mayo de 1921, el Gobierno de Panamá envió al de Costa Rica de Agente G. fiscal al don Gregorio Miró, con el fin de puntear un arreglo directo y excluir la mediación del Gobierno americano. El señor Miró visitó al ex-Presidente don Cleto González Viçente don Cleto González Viçente, como persona muy influente en el Gobierno de Acosta.

Don Cleto le sugirió al Agente señor Miró como arreglo de la aceptación de los costarricenses ses enardecidos en aquel momento, una faja de terreno de la costa HASTA ALMIRANTE, a cambio de una compensación mar el Pacífico. En aquellos momentos, la proposición de don Cleto debe de haberle parecido exorbitante a Panamá; pero ahora que Washington presiona para que llegue a un entendimiento definitivo de fronteras, una SALIDA POR ALMIRANTE, — como sugirió don Cleto, — no puede parecer tan inaceptable.

Oportunamente hará la enumeración de otras proposiciones de Panamá, las cuales nuestros políticos de 1914 a 1938 han dejado caducar, para caer en las de don Ricardo Jiménez y la actual. Cualquiera de aquellas proposiciones era superior a la que se discute. ¿Por qué no aceptaron?

RAMON ZELAYA.

El secretario de educación pública don Mauro Fernández pide ampliación al presupuesto de esa cartera, sin lo cual, — indica, — no avanzará en sus planes innovadores. El presupuesto de esa cartera era de 281 mil pesos; actualmente se eleva a la portentosa suma de \$ 5,095,988.90. Para equivalencias, estos datos:

Personal de la Secretaría, 5 empleados, inclusive el portero, con un gasto mensual de 295 pesos. Del Liceo de Costa Rica, 20 profesores; gasto al año, 27,240 pesos. Presupuesto actual, 149,400. El director gana 295 pesos, al mes.

Colegio de Señoritas: profesores, 7; gastábanse 6,486 pesos; persupuesto actual, \$ 129,360. La directora ganaba 125 pesos al mes.

Colegio de Alajuela: profesores, 15. Se gastaban 9,968 pesos; ahora \$ 78,000. Ganaba el director 175 pesos.

En San José funcionaban 5 escuelas con 29 maestros y un gasto, mensual, de 825 pesos. Los directores y directoras ganaban sueldos de 100 y 60 pesos las maestras, 40, 30 y 25. Solo había un profesor especial, de canto.

En instrucción primaria se gastaba, por provincias: San José, 39,884 pesos anuales. Cartago, 22,236; Heredia, 24,672; Guanacaste, 13,560; Puntarenas, 5,260. En total, 281,000 pesos. En la provincia de Limón se habían plantado de enseñanza.

Precisamente, en el plan de innovaciones de don Mauro figuraba la creación de un cen-

VOZ DE LAS AMERICAS POR LA RADIO, ANOCHE

CANARIO AMARILLO

con una grolleta se ha extraviado en las vecindades de LA TRIBUNA. Se gratificará a quien lo devuelva. Para informes en esta administración

PANAMA, 23.

El Ministro Ingleés presentó un pliego de objeciones a puntos del proyecto de reformas Constitucionales de que conoce la Asamblea Nacional, por que afectarían intereses de británicos. En razón de esa inesperada circunstancia la Asamblea ha detenido los debates pidiendo a la Cancillería un estudio sobre tratados vigentes internacionales para hacer en el asunto perfecta ilustración.

su última visita a Montevideo.

ARRESTADO UN HABIL RATERO

Ayer fué arrestado por la autoridad un hábil ratero que hace pocos días hizo un robo en una pulpería del barrio Keith. Dicho robo fué de varias mercancías con todo el dinero que había en la caja de la mencionada pulpería. Púes ayer fué arrestado el ratero con parte de la mercadería sin haberse hasta el momento que hizo ese rastante de la mercadería y el dinero de la caja, que según el dueño estima en más de trescientos colones.

SANTIAGO, Chile, 23.

La Corte de Apelaciones impuso hoy al director del diario EL SOL, días de arresto y mil pesos de multa por publicaciones calificadas sediciosas, sentencia vituperada por otros importantes órganos de la prensa.

LIMA, Perú, 23.

Un vocero de la secretaria de RR EE decía que el gobierno peruano no veía con satisfacción el transferencia de las Conferencias Panamericanas fijadas para diciembre próximo, por la importancia y trascendencia que ellas tendrían frente a los acontecimientos político europeos, en el evitamiento de que guerras en el viejo continen, extendiéranse al Americano.

Ha sido incommunicado para hacerle los interrogatorios que el fin de saber dónde está el dinero y la mercadería.

SANTIAGO, Chile, 23.

El general don José Ichagarrilla ha sido nombrado plenipotenciario y ministro residente, ante el gobierno de Bolivia.

CARACAS, Venezuela, 23.

Una desconocida y funesta peste antiqua terriblemente la industria pecuaria y para combatirla recibieron se 149 libras de una vacuna especial que ya está siendo aplicada con soberbios resultados.

res de la Independencia, General don Tomás Herrera;

Las otras eran de 40 pesos para abajo, hasta 250. A raíz, pues, de las guerras del 56 y 57, se explicaba, desde luego, esa su trida lista de pensionados, más no la que se paga ahora — pa san los agraciados de 500, — con un gasto anual que sube de TRESCIENTOS MIL COLONES.

MONTEVIDEO, 23.

El cenciller paraguayo visitará próximamente a Buenos Aires, honrando una invitación oficial del Canciller argentino don José María Castillo, en gratitud a honores y atenciones que se le dispensaron en

SANTIAGO, Cuba, 23.

Desman telados por efectos del formidable huracán que ha batido en los últimos días costas sureñas estadounidenses; han ingresado a este puerto dos grandes barcos ingleses que salvaron milagrosamente de naufragar. Pasaje y marinería informan trágicamente de las muchas horas de amargura y peligros que confrontaron en tal emergencia.

EN PODER de EXTRANJEROS la casi totalidad

Con magníficos resultados se ha intensificado EN LIMON CONTRA LAS DROGAS

Se ha logrado descubrir pequeñas plantaciones de marihuana en diversos sectores de la Línea

VARIAS PERSONAS DETENIDAS EN EL CURSO DEL MES POR COMPROBARSELES TRAFICAR CON ELLAS

Como lo informamos hace algún tiempo, la inspección provincial de hacienda de Limón, a cargo del señor Mora Molina, ha intensificado la campaña contra las drogas estupefacientes, especialmente en el caso de la marihuana, que es la que más se consume en toda la región atlántica, por donde mayormente se cultiva.

Las actividades emprendidas por parte del personal docente de la inspección, en asocio de la policía, han logrado descubrir en el curso del presente mes, varias pequeñas plantaciones de la droga vegetal, en lugares diversos de aquella región, haciéndose la investigación del caso y castigando severamente a quienes aparecen como culpables de ese ilícito negocio.

También se ha detenido a varios individuos que se ha comprobado perfectamente son traficantes de marihuana, los cuales serán juzgados en última instancia por la agencia principal de policía de salud pública. Algunos viciosos que también se han detenido serán juzgados y seguramente internados en el pabellón que para ellos existe en el Asilo Chapui.

Como puede comprenderse, es de gran valor la campaña desarrollada por estas autoridades, con la cual se está limpiando a Puerto Limón de viciosos y traficantes de la terrible droga, que constantemente están al acecho de nuevos adictos a ellas, para realizar su escandaloso negocio. Ojalá tal ejemplo sea imitado por todas las autoridades del país.

Grandes Plantaciones en las tierras que se quitan

20 millones de dólares serán obsequiados en nombre de los visitantes de la Exposición Internacional de la

No se toma en cuenta otros millones que se darán en diversiones y funciones gratuitas de arte, ciencia y música

EN NINGUNA PARTE DEL MUNDO SE HA OFRECIDO JAMÁS TANTAS COSAS GRATUITAS

San Francisco, Calif. E. U. A.— Veinte millones de dólares en comestibles y mercancías se regalarán en la Exposición Internacional de la Puerta de Oro si cada visitante aprovecha todas las muestras y favores que gratuitamente dispensarán los exhibidores y concesionarios.

Esta asombrosa cantidad es un cálculo mínimo, no tomando en cuenta otros millones en diversiones y funciones gratuitas de arte, ciencia y música.

Estas figuras están basadas en una concurrencia que se calcula en aproximadamente 20,000,000 para el año próximo, y si cada una de esas personas toma ventaja de los dulces, globos, cosméticos, salss, ensaladas, quesos, bebidas, carnes preparadas, pastas dentífricas, helados, reglís, postres y favores de todas descripciones, recibirán sin costo alguno lo menos un dólar de mercancía cada una.

Comprendiendo que el venidero Espectáculo Triunfal del Pacífico

através a millones de personas a San Francisco en 1939, los exhibidores están aprovechando la oportunidad para anunciar su producto por contacto directo con el público. Nuevas y singulares demostraciones darán a conocer a los visitantes los usos y valores de la mercancía y las muestras gratuitas en muchos casos convencen aun a los más escépticos.

Diariamente habrán funciones gratuitas de toda índole, desde bailes hasta fuegos artificiales; exhibiciones de valor cultural y educativo inestimable darán al visitante un valor que asciende a muchos dólares por los cincuenta centavos que pagará de admisión.

En ninguna parte del mundo Feria Mundial alguna ha ofrecido jamás tantas cosas gratuitas como lo hará en la Exposición Internacional de la Puerta de Oro en 1939, en la admirable Isla del esoroT durante sus 288 días, desde el 18 de febrero al 2 de diciembre.

GRAN BRILLANTEZ TENDRAN LOS FESTEJOS PATRONALES DE LA CIUDAD DE GRECIA QUE HOY SE INICIAN

A LOS ACTOS RELIGIOSOS ASISTIRA EL ILMO. SR. OBISPO DE LA DIOCESIS MONSEÑOR SANABRIA

Gran baile social esta noche, recreos y retretas, eventos deportivos y otros actos serán llevados a cabo

Se inician al medio día de hoy los festejos patronales de la ciudad de Grecia, los cuales tendrán lugar durante hoy y mañana. Se han venido haciendo los mayores preparativos, los cuales han sido rematados y aseguran el éxito de tales festejos, que todos los años alcanzan gran esplendor.

El señor cura de la localidad presbítero don Jafet Jiménez ha dirigido la organización de los actos religiosos a los que asistirá el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis Monseñor doctor don Victor M. Sanabria M., quien celebrará solemne misa pontifical en las horas de la mañana del domingo. Habrá también una solemne procesión.

nizados los actos cívicos, que comprenden recreos y retretas, en los que tomará parte la Banda Militar de Alajuela y la Banda Municipal de la localidad. Habrá también eventos deportivos entre los clubs de Grecia y algunos visitantes. Funciones de cine público, fuegos artificiales, paseos de disfraces, etc. completarán los festejos.

Los centros deportivos, como ya lo hemos anunciado llevarán a cabo lucidos bailes y esta noche a las nueve será el baile social en el Centro de Amigos, por el que hay gran entusiasmo en esta capital, Alajuela, Heredia y algunas otras ciudades. Resultará sin duda alguna, un completo éxito. Así son nuestros deseos.

EL JUEVES SERA NOMBRADA LA COMISIÓN DE TANTAS DE SER

Juntamente con el comité general de la Exposición Internacional de la Puerta de Oro

ESTARA LISTA PARA DECIDIR SI SE DEBE O NO

Esta mañana nuestros redactores les logren enterarse de que el jueves próximo en su sesión ordinaria, la municipalidad de San José procederá a nombrar a los miembros de la nueva comisión que ha de organizar los festejos patronales de diciembre y primeros días de enero del año próximo, serán nombrados sub-comités en el ob-

María Loucel, la exquisita pianista, esta noche

Ofrecerá un magnífico recital de Cabezax y Zoraide Ceggonia con sus propios poemas y los de Severo

Mucho agradecemos el envío de esta invitación: "Señor director de LA TRIBUNA: María Loucel ofrecerá gran satisfacción si usted asiste como invitado de honor al recital que tendrá lugar el sábado 24 de las 20 horas. San José, Costa Rica, Setiembre de 1938".

TEATRO NACIONAL DE COSTA RICA

MARIA LOUCEL Poetisa Salvadoreña

dará a conocer con sus propios poemas, los poemas de sus compatriotas

Claudia Lars y Tula Van Séveren, la noche de sábado 24 de setiembre a las 20 horas

— PROGRAMA —

Himnos de El Salvador y C. Rica. Presentación por el Lic. don José Albertazzi.

Primera Parte Canción de Cuba. Por Tor Ahlin. Violín y Piano. Primeros Pasos. Tula Van Séveren. ¿Que de dónde a mí llegaste? Claudia Lars. Segunda Parte

Romance del Concierto en Re Menor. H. Wieniawski. Violín y Piano. Dos Sonetos a un Místico. Claudia Lars.

Divino Amor. Tula Van Séveren. No Podrás Olvidarme. María Loucel.

Tercera Parte Aires Gitanos. Pablo Sarasate. Violín y Piano. Adelinante al Tiempo. Tula Van Séveren. Poeta Soy. Claudia Lars. Y Sigo Adelante. María Loucel.

El arreglo de límites con Panamá, el pago de los gastos de las últimas elecciones de diputados y los proyectos del Dr. Rencoret

Estos son, indiscutiblemente, los tres problemas más importantes que se discuten en la actualidad. Bien merece cada uno de ellos, unos cuantos comentarios.

Con respecto al arreglo de límites con la República de Panamá, bien sabemos que el noventa y cinco por ciento del país está abiertamente en contra. La mejor prueba de ello es que el Presidente Cortés se ha negado a conceder permisos para que se celebren reuniones en las cuales se demostrara, de una manera palpable, la enajenación que sienten los costarricenses por ese arreglo. Además, de lo inconvenientes que resultan para el país los términos de ese convenio, piensan todos que es esta quizá, la menos aparente de las oportunidades para ser resuelto, por las numerosas razones que todos conocen.

Del pago de los gastos ocasionados, con motivo de la última elección de diputados, creemos que se comete una gran injusticia con los numerosos empleados públicos, en la generalidad tan mal remunerados, al obligárseles, sin razón ni lógica de ninguna clase, a contribuir al pago de una deuda contraída por un grupo de ciudadanos, que son los únicos beneficiados; pues bien sabemos que el sueldo de los señores diputados es de setecientos colones mensuales, y que gozan de este privilegio durante el largo periodo de cuatro años. Además de que muchos de ellos, electos en febrero último, son capitalistas.

Viene, en tercer término, el proyecto presentado recientemente por el poder ejecutivo al congreso, con el fin de aumentar las fabulosas entradas del gobierno, cuando menos, en la

erecida suma de tres millones de colones al año, según los respectivos cálculos. La situación del comercio del país, tanto el mayorista como al detalle, en las actuales circunstancias, es de lo más difícil. Lo mismo puede decirse de las industrias y de la agricultura. Ahora mismo, las grandes bodegas de Londres se encuentran repletas de sacos de café de Costa Rica, correspondientes a la última cosecha, y no sabemos hasta dónde puedan llegar las cosas. Por eso nos parece también, el momento menos conveniente, para aumentar los tributos, en la forma indicada por el doctor Rencoret — y que a la larga, a los únicos que vienen a perjudicar es a los pobres, que son la casi totalidad de los costarricenses.

No sabemos qué suerte irán a correr estos asuntos en el Congreso; pero si ha extrañado grandemente el hecho de que no se haya pronunciado abiertamente sobre ninguno de ellos, el doctor don Rafael Angel Calderón Guardia, Candidato del Partido Republicano Nacional y Presidente del Congreso Constitucional actualmente. Con su silencio, pareciera estar en un todo de acuerdo con las resoluciones del Presidente Cortés, que en los varios casos a que hemos hecho referencia, tienen la absoluta incomformidad de la gran mayoría del país.

Por todos estos motivos, creemos que es este el momento que debemos aprovechar para unir todas las fuerzas vivas de la nación, en un solo frente, y convocar al ilustre ciudadano don Ricardo Jiménez Orcaimuno, — maestro de la sabiduría y maestro de la experiencia — de que hoy más que nunca, el país lo reclama.

Gonzalo Durán M.

Calidad de la PRODUCCION de AZUCAR

Refinado LA CAMPAÑA ESTUPEFACIENTES.

Producción de Cacao mere entregarse a Panamá

Comercancias a los Puerta del Oro

DA LA COMISION DE FIES- AN JOSE

ral, se hará el nombromien- es auxiliares

IBRE LA PLAZA GONZALEZ EZ

eto de que colaboren al mejor éxito de los festejos que se espera, van de resultar muy animados y hermosos. Por otra parte se nos informa que es muy probable que las fiestas de este año se celebren en la plaza González Viquez, la que estará terminada a principio de diciembre.

poetisa y recitadora salvana en el Nacional

con la cooperación de Raúl de Cabezas.—Dará a conocer Claudio Lars y Tula Van en

Cuartel Parte
 Lebesleil. F. Kreisler. Violin y Piano.
 Romance de la Noche más Bella. Claudia Lars.
 Dúo Lobo Mio. Tula Van Severen.
 Me Culpes. María Loucel.
 Las ejecuciones de violin y piano harán a cargo del Profesor don Raúl Cabezas Duffner y doña Zofide Caggiano de Cabezas.

PRECIOS:
 Ineta, Butaca o Paico . . . \$2.00
 Referencia 1.00
 Bateria 0.50

PROGRAMA MUSICAL DE LA BANDA MILITAR, PARA MANANA

MISA:
 yo fuera rey. Obertura. Adam ardector Guanaca-teco. Pequeño poema. Jesús Bonilla.

RECREO (a petición)

—La Tonelli. Obertura. Thomas.
 —Serenata de los Angeles. Braga.
 —Después de las bodas. Intermezzo. Alejandro Monestel.
 —Escenas Alsacianas. Massenet.
 1º El domingo por la mañana. 2º En la taberna. 3º Bajo los Tilos. 4º El domingo en la tarde.
 —El Gobernador 1936-1940. Marcha Roberto Carillano.

En aquellas regiones fronterizas se produce el mejor cacao que exporta Costa Rica

CUANTIOSA PERDIDA SIGNIFICARA ESA CESION DE TIERRAS, PARA QUIENES HAN INVERTIDO INGENTES SUMAS EN SU CULTIVO

Actualmentete se están acondicionando, cientos de hectáreas para lo siembra del banano que ahí se produce en forma admirable

En los fincos ahí ubicados hay cesas, camponatos, tranvics, animales, etc., lo que representa grandes intereses económicos

Esta mañana, uno de nuestros redactores logró obtener una importante y trascendental información con las tierras que pretende entregar a Panamá el proyectado arreglo limitofe que está impulsado contra viento y marea el gobierno del Presidente Cortés.

Se refiere a la importancia que tienen las tierras que actualmente pertenecen a Costa Rica y que mediante el convenio que se tiene en mente suscribir, pasarán a poder de Panamá.

No es como lo han dicho los periodicos al servicio del gobierno, que son tierras incultas y que no tienen riqueza alguna. Muy por el contrario. Grandes extensiones de ellas están cultivadas de cacao. Y nos dice persona perfectamente bien informada, que allí se produce el mejor cacao que exporta Costa Rica a los mercados de consumo del exterior.

Por otra parte, hay también cientos de hectáreas que se están preparando actualmente para ser sembradas de banano, pues los culti-

vos de ensayo que se han hecho han demostrado lo bien que allí se produce ese otro producto de nuestra exportación principal.

Como puede imaginar el lector, las fincas que en esa región hay formadas, significan fuerte erogación de parte de sus dueños; esto en la parte propiamente económica, pues por otro lado, están ahí representados largos años de intensos trabajos, luchando las más de las veces contra las furzas de la naturaleza y contra las incomodidades, falta de vías de comunicación, etc.

Ahi hay además en todas las fincas, casas, campamentos para peones, tranvías, animales, etc., todo lo cual pasaría a poder de los panameños, según el arreglo suscrita por el gobierno.

La cesión de esas fincas significará, pues, para los costarricenses, además del golpe moral y la humillación que ello entraña, una cuantiosa pérdida para unos cuantos hombres que allí llevan años de años de trabajar intensa y honradamente.

ACCIDENTES

A las once horas de la mañana de ayer sucedió un doloroso accidente en la carretera que conduce a Cartago, cuando una cazadora en forma iprevista atropelló al señor Raúl Chacón de Taras de Cartago. Chacón venia de ese lugar hacia esta capital. Estaba haciendo el recorrido a pie. El señor Chacón resultó con una fractura, severos golpes en el tórax y muy delicada; heridas en varias partes del cuerpo.

La culpabilidad se debe a la velocidad que llevaba el vehiculo como también a Chacón quien iba caminando por su izquierda en lugar de haberlo hecho por la derecha.

Ojalá mejore pronto Chacón.

—Desde una altura de 10 metros cayó sobre el filo de unos cajones el señor Jorge Ortiz Gutiérrez. Sufriendo graves lesiones como también la fractura de la columna vertebral, además

de la pérdida del conocimiento en el momento que cayó, y en esta forma permaneció durante varias horas. Su estado es delicado.

—Una bestia le produce al menor Miguel Angel González Campos, de Hijo de San Mateo serias lesiones internas y la fractura con herida contusa, de la pierna derecha.

—Juana Garita Montero, resultó fracturada a causa de una fuerte caída de un árbol.

—A Manuel Mora Serrano menor de edad, le ocurrió lo mismo que a la señora arriba mencionada.

—Un rabioso can le clava los dientes de garrándole la piel, a la menor Carmeh Trejos de San José.

—Rodolfo Pazos, de San José, herido en las extremidades superiores.

—Natalia Villalobos, de San José, presenta una herida en la cara.

—Domingo Fomeca Quirós, de Pavones de Turrialba, ingresó al San Juan de Dios a causa de una herida punzante con in-

219.827.00 quintales produjeron en 1937, en tanto que industriales nacionales sólo 16.243.00 quintales

LA PROVINCIA DE ALAJUELA MARCHA A LA CABEZA DE ESTA PRODUCCION CON 115.641 QUINTALES

17 ingenios en todo el país produjeron en tol en 1937.070.50 quintales.—Importantes datos del informe anual publicado por el centro nacional de agricultura

Del informe anual publicado por el Centro Nacional de Agricultura y que está circulando, con detalles completos de las obras realizadas durante el año pasado por las diversas dependencias de esa importante institución durante 1937 obtenemos los siguientes importantes datos, relacionados con la producción de azúcar en el país. Ee desprende de ellos, que la casi



Nuevos triunfos conquista la compañía Villalaz-Ortiz en su temporada popular en el Teatro Moderno

Después de una triunfante gira artística por los teatros de las provincias, reaparece en el escenario del Teatro Moderno la compañía VILLALAZ-ORTIZ, que el jueves y viernes ha llevado a escena "Prostitución y Redención" cuya interpretación ha valido a Sylvia Villalaz su triunfo máximo. Prostitución y Redención, por su índole, por lo que tiene de real, logró conquistar el favor de la sociedad josefina de ahí que, cada vez que se anuncia su exhibición los comentarios más favorables a la obra se oyen por todas partes; y siempre que se ha ejecutado un lleno inmenso de teatro ha sido el mejor testimonio del éxito que ha alcanzado. Los conceptos mitidos no pueden

totalidad de la producción del azúcar se encuentra en poder de industriales extranjeros. En éstos produjeron 219.827.00 quintales, en tanto que los industriales del país, sólo 16.243.00. Como se ve, la desproporcion es grande, siendo verdaderamente exigua la cantidad de azúcar que producen los nacionales.

Durante 1937 funcionaron en todo el país 17 ingenios, los cuales produjeron en total 236.070.50 quintales de azúcar, que ha sido de las más grandes cantidades de este artículo que se haya producido en el país.

La provincia de Alajuela es la que marcha a la cabeza en esta actividad, habiendo sido: Alajuela 115.641.00 el total de la producción. Sigue la de Cartago, con \$2.239.00, Heredia con 12.860.900, San José con 16.256.00 y Guanacaste con 4.560.00.

concluirse sin la expresión de nuestra feccitadón muy sincera para la compañía Villalaz - Ortiz que en forma tan brillante llena su programa artístico.

Mov. del Hospital San Juan de Dios

DIA 23-DE SETBRE.

Entradas	48
Salidas	45
Entradas Cia. Bananera	2
Salidas Cia. Bananera	4
Accidentados	5
Total hospitalizados ayer	1049
Defunciones	0

FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

DOLENCIA

Desde hace varios dias se encuentra en cada de salud, la señora doña María C. viuda de Montenegro. Descansamos restablecida pronto.

EXCESO DE DIVERSIONES

Las consecuencias de haber abusado de las diversiones nunca se hacen esperar. Agotamiento cerebral, debilidad, pérdida de la memoria, insomnios, y sobrealitos, incapacidad para trabajar, etc., son síntomas ciertos e inequívocos de agotamiento y es entonces cuando se necesita descansar.

Los mejores resultados para la convalecencia se obtienen cuando la temporada de descanso se combina con un tratamiento de

FOSFO KOLA

porque este valioso medicamento suministra al organismo los elementos consumidos por los abusos. La FOSFO-KOLA estimula el apetito, levanta el espíritu y convierte el abatimiento en optimismo y alegría, facilitando la recuperación de las energías perdidas. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier farmacia del país.

BAILE EN GRECIA

Hemos recibido la presente invitación que mucho agradece mos.

El Centro de Amigos con motivo de la Fiesta Patronal, ha dispuesto celebrar un baile el 24 de los corrientes a las nueve de la noche. Para este acto nos permitimos invitar a usted y a su estimable familia. Nos han honrado aceptando el cargo de recibidoras las señoras doña Lucila de Ramirez, doña Nicolaita de Kopper, doña María Luisa de Chacón y las señoritas Georgina Alvarado, Leticia Gómez, Alice Barahona y Thelma Rodríguez.

El traje negro es de rigor para los caballeros y largo para las señoras. Cuota cuatro colones.

EL COMITE: Carlos Manuel Rojas Q., José Manuel Aguilar M., Lubin Barahona, Alcides Barquero R. y el Lic. don Carlos Suárez y Lic. Manuel Roberto Rodríguez Quiros. Orquesta Barquero

ENFERMA FESTEJADA

Con motivo de su onomástico, el cuerpo de enfermeras y enfermos de los pabellones DURAN y ZUMBADO del hospital San Juan de Dios, homenajearon a la bella e ilustrada señorita Mercedes Villalobos, jefe de enfermeras de aque llos pabellones, a quien NOVEDADES felicita por su día de días.

EN EL DIA DE SU SANTO

En el día de su onomástico, NOVEDADES se complace en presentarle sus parabienes, a la culta preceptorra señorita Mercedes Gudifino Morillo, quien con tal motivo, fuera festejada anoche por el círculo de sus amigos y admiradores.

EL ESTADO DE SALUD DEL NO NORABLE SR. DON JOAQUIN LARREA ENCARGADO DE NEGOCIOS DE CHILE EN COSTA RICA

Con todo placer LA TRIBUNA consigna el restablecimiento del dilecto amigo y distinguido diplomático, Honorable señor don Joaquín Larrea Encargado de Negocios de Chile en Costa Rica y quien ha estado enfermo de cuatr

PAGINA DE LA MUJER

EL GRAN BAILE DE ESTA

NOCHE EN GRECIA

Bello grupo de asistentes al gran baile de esta noche en la ciudad de Grecia, con excepción de la señorita Muñoz, quien se encuentra de luto, y que se celebrará a las nueve en el Centro de Amigos, con ocasión de la fiesta patronal de aquella ciudad. Han sido designadas recibidoras doña Lucila de Ramirez, doña Nicolaita de Kopper, doña María Luisa de Chacón y las señoritas Georgina Alvarado, Leticia Gómez, Alice Barahona y Thelma Rodríguez.

El traje negro es de rigor para los caballeros y el de baile para las damas. La cuota ha sido fijada en cuatro colones. Amenizará la orquesta del maestro Barquero que ejecutará las más modernas y alegres selección de última moda. En esta capital, Alajuela, y Heredia es grande el entusiasmo que hay por esta fiesta social, que todos los años resulta espléndida por su alegría y brillantez. El comité ha hecho los más grandes preparativos y todo está listo para el gran baile.



De derecha a izquierda superior: doña Georgina Cruz de Kober y la señoritas Georgina Alvarado y Carieta Muñoz. Inferior: las señoritas Fidelia Cruz y Claudia María Badilla

POSTAL

a don Fernando Escorriola en su matrimonio

Hoy contraerá matrimonio este esforzado y laborioso luchador y muy activo empleado de la prestigiosa Fábrica de Cervezas Traub.

Joven y en la plenitud de la vida, supo conquistar el corazón de una bella y gentil señorita que ha de ser reina de tan dulce hogar, como ideal hermoso donde brilla esplendoroso el sol ante la majestad gloriosa y sublime. Sin duda que este hogar ha de ser un Paraíso bendecido por Dios.

Que así sea. — P. F. Rojas.

MERCEDITAS STARKE JIMENEZ

Esta encantadora joven damita, hija del caballero don Otto Starke y de su distinguida señora esposa doña Hortensia Jiménez Tinoco de Starke, hoy festeja la grata fecha de su santo. NOVEDADES se complace en felicitarla cariñosamente.

DE LIMON

Ha regresado de su temporada en Limón la encantadora damita Fiora Isabel, Volio Sancho.

EL GRAN BAILE DE ESTA NOCHE EN PALMARES

Esta noche, en el Teatro Rosa Lela de Palmares, se llevará a cabo un gran baile en celebración de la Fiesta Patronal del mismo lugar donde existe mucho entusiasmo por asistir al mencionado festival.

DE PLACEMES EL HOGAR GAMBIA - ASCH

El feliz advenimiento de su primer momento es motivo de inmensa alegría en el hogar del Lic. don Celso Gambia y de su señora esposa la joven dama doña Edith Asch de Gambia. NOVEDADES les desea muchas dichas.

RIVOLI — RIVOLI — RIVOLI — RIVOLI — RIVOLI RIVOLI

CARTAGO — CARTAGO — CARTAGO — CARTAGO — CARTAGO

CARTAGO — TFNO. 130

Gran Restaurant

FABRICA DE HELADOS

LUNCH Y CENAS RAPIDAS

BAR surtido con excelentes licores

La orquesta de los Hnos. PRADO, deleitando

RIVOLI — RIVOLI — RIVOLI — RIVOLI — RIVOLI

LA EMPRESA AUTOTRANSPORTES

LOS ANGELES

Se complace en avisar a su numerosa clientela y al público en general, que ha abierto su nuevo local y estación en la ciudad de Cartago, contiguo a la pulpería de Marcelino Barcenás, donde hay una cómoda Sala de Espera y atención especial para el público.

Agosto de 1938

MOVILIZACION DE...

Viene de la PRIMERA Página

locales consideran que la situación internacional después de la segunda visita del premier Chamberlain a Hitler ha sido aclarada de un modo muy completo y satisfactorio. Los informados hacen ver que una vez más Alemania ha hecho saber su propio punto de vista y además ha hecho todo lo que está a su alcance por obtener una solución pacífica del problema checo.

HOY SE COMUNICARAN A CHECOSLOVAQUIA LAS ÚLTIMAS CONDICIONES DE HITLER

PARIS, 24. UP.—El canciller George Bonnet informó a los corresponsales de la prensa internacional que el premier Chamberlain se comprometió en las primeras horas de la madrugada de hoy a transmitir las últimas condiciones de Hitler al gobierno de Praga, sin comentario de ninguna clase. Ni el gobierno británico ni el francés están ejerciendo presión sobre el de Checoslovaquia en estos momentos.

FRANCIA CREE QUE LA CRISIS PODRA SER VENCIDA

PARIS, 24. UP.—De las fuentes más autorizadas en los altos círculos del gobierno la United Press ha sabido que el embajador británico, Sir Eric Phipps, al conferenciar con el canciller francés a las doce y 30 minutos de la tarde entregó a Bonnet el texto del memorándum del Fuehrer, cuya primera lectura convocó a los funcionarios del gobierno francés a que las COSAS PODRAN SER ARREGLADAS.

FRANCIA ORDENA LA MOVILIZACION PARCIAL DEL EJERCITO Y DE LA MARINA

PARIS, 24. UP.—El consejo superior de guerra se reunió bajo la presidencia del general Gamelin en las horas de la mañana de hoy, y a las diez y media de la mañana el premier Eduardo Daladier anunció: "Debido al desarrollo de los acontecimientos sus internacionales el gobierno es visto obligado a completar la concentración de sus fuerzas militares. Hamando al servicio de las armas varios grupos de reservas. NO SE TRATA DE UNA MOVILIZACION GENERAL. También se comenzaron a hacer requisas en ciertas partes del territorio nacional. El ministro de marina, Campinchi, llegó a la oficina del premier Daladier a las once de la mañana y anunció que la marina había llamado durante las horas de la noche las reservas navales especializadas en la misma proporción como el ejército, o sea una movilización parcial de tanto la oficialidad como los alistados navales. Al salir del despacho del premier Daladier al medio día de hoy el canciller Bonnet declaró que "no había nada de nuevo desde Praga", pero se sabe que al comunicado del premier Daladier fue la consecuencia directa de los últimos despachos recibidos desde Londres, Praga y Godesberg.

TAMBIEN LA GRAN BRETAÑA REALIZA UNA MOVILIZACION PARCIAL DE SU EJERCITO Y FLOTA

LONDRES, 24. UP. FLASH.—El avión que trajo al premier Chamberlain y a los expertos que lo acompañaron en su gira a Alemania aterrizó en el aeródromo de Heston a las 1 y 14 minutos de la tarde, e inmediatamente después se supo que el alto mando de las fuerzas armadas del ejército, de la marina, y de las fuerzas aéreas había tomado medidas preparatorias para la movilización inmediata de todas las fuerzas defensivas de la nación. Los cuarteles de los diferentes regimientos y lugares de concentración están repletos de rifles y uniformes para ser entregados a los reservistas en el caso de ser llamados al servicio de las armas. Todas las licencias en las fuerzas aéreas han sido canceladas, y se informa que durante los últimos días se inició la distribución de bombas en los centros de estas fuerzas. Mientras parece cierto que el premier Chamberlain hará nuevos esfuerzos por presionar sobre el gobierno de Praga para que éste acepte el memorándum alemán, la impresión en los círculos bien informados es que el nuevo premier militar, general Jan Syrový, rechazará las demandas alemanas, puesto que se da cuenta cabal de que la situación estratégica de Checoslovaquia en estos momentos está mucho mejor que en ningún otro tiempo, ya que tanto Francia como la Unión Soviética le han dado prome-

zas definitivas de acudir en su auxilio si el territorio checo está atacado por las fuerzas del ejército regular alemán.

LAS RESERVAS FRANCESAS LLAMADAS A LOS COLORES PERTENECEN A LA CLASE DE LOS ESPECIALISTAS

PARIS, 24. UP.—Después de la conferencia celebrada entre el premier Daladier y el general Gamelin a la media noche, el gobierno francés publicó un orden del ministerio de guerra para movilizar ciertas clases de reservistas en todo el país. La orden afecta los soldados especializados en primera línea, pertenecientes a las clases "2 y 3", según reza la orden de movilización, y en estas se comprenden los especialistas destinados al servicio en las plazas fuertes y fortificaciones como también los del servicio de la aviación. La orden fue colocada en las paredes de las municipalidades durante las horas de la madrugada de hoy, y poco después se inició la concentración de dichas reservas en todo el país.

BELGICA ORDENO LA MOVILIZACION PARCIAL DE SU EJERCITO

BRUSELAS, 24. UP.—El gobierno belga ordenó esta mañana la movilización parcial de su ejército a fin de reforzar las guarniciones en las fronteras alemanas y francesas.

ZARPO LA FLOTA BRITANICA DE LOS PUERTOS DE ESCOCIA

LONDRES, 24. UP.—Informes recibidos de las bases navales de Escocia en estos momentos afirman de que una concentración naval de 34 de los barcos de la "Home Fleet" zarpo de Invergordon sin revelar su rumbo, aunque se presume que la poderosa escuadra está asumiendo posiciones en el Mar del Norte.

SE ESPERA UNA REACION VIOLENTA DE PARTE DE LA OPOSICION BRITANICA A LAS NUEVAS DEMANDAS DE HITLER

KOENIGSWINTER, 24. UP. (Por Webb Miller).—El premier Neville Chamberlain partió de este bello lugar sobre el Rin a las nueve y 43 minutos de la mañana rumbo a Colonia, llegando al aeródromo a las 11 y 14 minutos para despegar de allí a las once y 19 minutos en su viaje de regreso a Londres, donde habrá de enfrentarse al parlamento y a la opinión pública, y todo lo que lleva el estadista británico para calmar los ánimos es lo que pudiera llamarse un breve resuello para esta paz intranquila que prevalece en toda Europa en la actualidad. El Fuehrer se abstuvo de dar una promesa categórica de abstenerse del empleo de la fuerza mientras se consiga un arreglo pacífico internacional de la crisis checa, conviniendo apenas en aplazar cualquier empleo de sus fuerzas armadas mientras el premier Chamberlain se esfuerce por conseguir que Checoslovaquia haga nuevas concesiones a Alemania, entre ellas la evacuación inmediata de la región de los sudetes por el ejército checo. El aspecto más favorable de las negociaciones llevadas a cabo entre el estadista británico y Hitler consiste —según las expresiones de uno de los miembros de la misión británica— en que no se ha producido un "patro completo" de las conferencias, que se ha conseguido un aplazamiento de la guerra durante algunos días, y que la puerta quedó "medio entreabierta" para alcanzar una solución pacífica del problema de los Sudetes por vía de negociaciones futuras, siempre que sea posible convencer a los checos que hagan nuevas capitulaciones ante la insistencia de Hitler. Algunos de los corresponsales británicos, representando los rotativos de la oposición al gobierno del premier Chamberlain, están furibundos con lo que ha ocurrido, y ellos caracterizaron al premier como el "mensajero de Hitler", pronosticando la reacción más violenta a estas nuevas demandas del Fuehrer de parte del pueblo británico.

MUSSOLINI ACUERPA A HITLER FRENTE A LAS OTRAS POTENCIAS

PADUA, 24. UP.—Ante más de 300 mil italianos Mussolini declaró hoy que Italia acurrupará a Hitler en la posición que el Fuehrer asumió frente al conflicto checo, y que si los gobiernos de Europa se lanzan contra Alemania para saldar cuentas con los estados totalitarios, ellos se verán confrontados no de dos a uno sino de un solo bocado invencible. La enorme muchedumbre apoyó al Duce con formidables manifestaciones de aplauso y de aprobación de sus palabras.

20 DIPUTADOS HAN...

Viene de la PRIMERA Página
En las a eso de las 11 del día. En cuanto a rutas a seguir de Gauduica, nada se ha dispuesto aún; si por tierra, desde allí, para llegar a Sixaola, tardarán a caballo) y media hora; si a pie, 8. Un viaje pesado en gran parte, por montaña espesa.

En el curso del día se cambian las impresiones con el gerente de AEROVIAS para el alquiler de un bimotor para las excursiones locales sobre el territorio que los diputados irán a conocer y estudiar, de manera que no hay nada definitivo a este particular.

HABLA EL JUEZ...

(Viene de la pág. SIETE).— pueden ser de 2 hasta 10 asaltos. Como entonces es que dice el señor Bolaños, amparándose al artículo 63, que debió pararse la pelea, si en ese artículo no se da el número de rounds de boxeo acordado que pueden ameritar para descalificación?

Para terminar, el artículo 63, hay una frase que dice: "podrá ser descalificado". ¿Qué se entiende entonces por esto? Que el reglamento no "obliga al referé a dictar la descalificación, sino que simplemente lo ampara con la palabra "podría". Es necesario reformar muchos puntos oscuros de nuestro reglamento, como ese "podría" que mencioné anteriormente para que puedan los árbitros actuar sobre una base más firme.

El artículo del reglamento "amateur" que menciona Romaldo no cabe en esta polémica, pues estamos discutiendo sobre las incidencias del match entre profesionales.

Victor M. Castro Luján.

SE IMPUSO LA...

(Viene de la pág. SIETE).— 35 puntos. Del Liceo anotaron: Mario Fonseca, 13; Fernando Ruiz, 9; Guillermo Zumbado, 5; Alvaro Sanabria, 4; Roberto Vicente 2 y Rogelio Núñez, 2. Total: 35 puntos. Como antes decimos, el Liceo desarrolló anoche su mejor actuación; el equipo ha mejorado y está en condiciones; la Gimnástica, en cambio, se concretó a actuaciones sobresalientes individuales, especialmente sus defensas Quique Saqueira y Gólczer, y a la atacante el más destacado fue Carrillo; en el primer tiempo el Liceo tomó la ventaja al extremo de llevar el marcador a 19 puntos contra 6 de la Gimnástica, que al darse cuenta de ello se esforzó y mediante ese esfuerzo emparejó el marcador a 21 puntos. En el segundo tiempo, a los pocos minutos de comenzado y después de que la Gimnástica había tomado la ventaja, fue sacado del juego Saqueira por haber cometido cuatro fouls; el Liceo reaccionó y logró subir su marcador; la Gimnástica mantuvo siempre la ventaja pero por amplio margen; pero no pudo desarrollar mayor juego pues tuvo que emplearse en mantener la ventaja y como consecuencia la victoria. Este juego resultó muy interesante; lo mismo hay que decir del femenino de primeras entre Gimnástica y el Caricín; ambos equipos jugaron mucho, y la Gimnástica, el más joven equipo del campeonato, demostró que mucho ha mejorado; realizó labor magnífica; Escobar y Aguilera muy bien en la defensa; y en la atacante Masey, Morera, Zumbado y Fernández; combinaron muy bien; de parte de Cartago destacaron las hermanas Malavasi, Jullita Miroto, Anita Montero y Florit Lizano. El arbitraje de los tres juegos a cargo de Polón y de Manolo estuvo muy acertado.